

Liebe Leserin, lieber Leser

Über Nachhaltigkeit und Kreislaufwirtschaft wird viel nachgedacht und geschrieben. Wir tun es!

### Wir laufen gerne im Kreis

Auf der Webseite des Bundesamts für Umwelt ([www.bafu.admin.ch](http://www.bafu.admin.ch) > [Wirtschaft und Konsum](#) > [Fachinformationen](#) > [Kreislaufwirtschaft](#)) findet man den folgenden Text und die Grafik dazu:

«Kreislaufwirtschaft ist ein ganzheitlicher Ansatz, der den gesamten Kreislauf betrachtet: Von der Rohstoffgewinnung, über das Design, die Produktion und die Distribution eines Produkts bis zu seiner möglichst langen Nutzungsphase und zum Recycling. Damit Produkte und Materialien in diesem Kreislauf verbleiben, braucht es ein Umdenken aller Akteure. Die Nutzungs- und Lebensdauer von Produkten wird erhöht, indem sie geteilt, wiederverwendet, repariert und wiederaufbereitet werden.»



Im Projekt Werkstatt rollaid steckt, mit Ausnahme des kleinsten Kreises (**Teilen**), der ganze Kreislauf. Die Schwerpunkte unserer Arbeit liegen dabei in den Kreisen **Wiederverwenden** und **Reparieren**. Auf der Online-Plattform des Bundesamts für Sozialversicherungen findest Du den Bericht «[Wie Ausgedientes wieder dient](#)». Darin werden die Inhalte und die Wirkung der Werkstatt rollaid ausführlich beschrieben.



Über das Einsammeln des Materials, das Aufbereiten der Rollstühle, das Lagern und Wiederverwenden der Ersatzteile, das getrennte Recyclen bis zum Wiedereinsatz der Hilfsmittel im Ausland. Kreis für Kreis bewegen wir uns mit rollaid in der Kreislaufwirtschaft.



23 Rollstühle und einige Rollatoren für das Projekt Shanti-Med in Nepal



Zum zweiten Mal über 100 Rollstühle für Armenien in Zusammenarbeit mit dem Schweizerischen Roten Kreuz



Jährlich 6 Container mit 700 Rollstühlen und vielen Ersatzteilen an das Projekt Addis Guzo in Äthiopien.



Die gute Grundqualität und die breite Produktpalette der Hilfsmittel und Modelle ermöglichen einen bedarfsgerechten Wiedereinsatz.



Und ausserdem bei rollaid . . .

### Neuer Mitarbeiter



Lorenz Hirschi  
Seit dem ersten Tag engagiert dabei.  
Die perfekte Erweiterung unseres  
Werkstatt-Team

### Wechsel im Vorstand



Im Frühling traf sich der Vorstand von rollaid zum letzten Mal in Ändu's Garten. Ändu (im Bild links) zieht sich aus der Vorstandsarbeit zurück. Herzlichen Dank für Deinen Einsatz. Ebenso herzlich heissen wir Suzanne Schär als neues Mitglied des Vorstands willkommen.



### Besucherinnen und Besucher



Im Januar nahmen bereits zum dritten Mal Teilnehmende der Ausbildung Fachfrau/Fachmann Rehathechnik am Praxisunterricht in der Werkstatt rollaid teil (Bild links).

Im August übergaben uns die Grünen Interlaken-Oberhasli (coronabedingt 1 Jahr verspätet) offiziell den Nachhaltigkeitspreis 2020.



Im Herbst fand zweimal ein "Community-Day" mit Teams der Rückversicherung Swiss Re statt. Die Arbeitseinsätze haben den Teilnehmenden sichtlich Spass gemacht. Dank der Auszeichnung "Charity of the Year 2021/2022" gibt es zwischen der Swiss Re Foundation und rollaid eine zweijährige Partnerschaft.





**Es ist das Ineinander-Greifen vieler Hände, das den Erfolg des Projektes ermöglicht.**

### **Unterstützung**

Sehr herzlich bedanken wir uns bei allen, die uns bis heute materiell oder finanziell unterstützt haben oder dies in Zukunft tun wollen (der Winter und die Adventszeit sind ja nicht mehr fern ;-)

Gerne machen wir Dich auch auf die Spendenaktion unseres Partnerprojekts Addis Guzo aufmerksam. Mit einer "[Energiespende](#)" kannst Du die Mobilität von Menschen mit einer Beeinträchtigung in Äthiopien verbessern.



Herzliche Grüße, das rollaid-Team